
 

 

Combinaison des trois éléments de base de la conjugaison : vue d’ensemble 
 

Le présent de l’indicatif L’infinitif Le passé composé de l’indicatif 

                                                                          

 

L’imparfait de l’indicatif  
 

…est régulier aux 3 groupes 
 
1/ On cherche la 1ère personne du 
pluriel du présent. 
             Ex : Nous allons  
2/ On enlève la terminaison (ons) 
                             allons                         
  
3/ On ajoute les terminaisons 
constantes de l’imparfait. 
  
               J’all ais 
            Tu all ais 
              Il all ait 
        Nous all ions 
        Vous all iez 
             Ils all aient  
 
 
Une seule exception ! 
 

Être : J’étais, tu étais, il était, nous 
étions, vous étiez, ils étaient. 

 

Le futur simple 
 
1/ C’est l’infinitif complet + la terminaison 
du verbe « avoir » 
         Ex : Parler 
Je parler         ai 
Tu parler        as 
Il parler          a 
Nous parler    ons 
Vous parler    ez 
Ils parler        ont 
 
20 verbes du 3ème groupe font exception 
à cette règle. 

Aller : j’irai  Avoir : ils auront 

Venir : Je viendrai  Pouvoir : je pourrai 

Tenir : tu tiendras  Vouloir : tu voudras 

Courir : elle courra  Savoir : elle saura 

Mourir : il mourra  Voir : nous verrons 

Être : nous serons  Devoir : vous devrez 

Faire : vous ferez Falloir : il faudra 

S’asseoir : il s’assiéra  Valoir : elle vaudra 
Attention : Les verbes du 3ème groupe en 
…re perdent le « e » de l’infinitif.  
Ex : Prendre –  Je prendrai 

 

Le plus que parfait 
 

Il se forme comme le passé composé avec 
les auxiliaires avoir ou être à l’imparfait, 
suivis du participe passé du verbe. 
 Ex : Passé composé :   Il a mis 
         Plus que parfait : Il avait mis 
         Passé composé : nous sommes allé(e)s 
         Plus que parfait : nous étions allé(e)s 
 

- Elle a lu un livre qu’elle avait déjà lu dans 
son enfance. 
 

Le futur antérieur 
 

Il se forme comme le passé composé avec 
les auxiliaires avoir ou être au futur, suivis 
du participe passé du verbe. 
Ex :  Passé composé : Il a fait 
        Futur antérieur : Il aura fait 
        Passé composé : nous avons vu 
        Futur antérieur : nous aurons vu 
 

- Quand le cours sera fini, les étudiants 
quitteront la salle. 

           

Le présent du conditionnel Le passé du conditionnel 

 

Radical du futur     +   Terminaison de l’imparfait 

J’irai J’irais 

Tu feras Tu ferais 

Elle écoutera Elle écouterait 

Nous finirons Nous finirions 

Vous aurez Vous auriez 

Ils se promèneront Ils se promèneraient 

J’appellerai J’appellerais 

Elle boira Elle boirait 

 
Le passé du conditionnel se forme comme le passé 
composé avec les auxiliaires avoir ou être au présent du 
conditionnel, suivis du participe passé du verbe. 
 
Ex : Passé composé : elle a pris 
       Passé du conditionnel : elle aurait pris 
       Passé composé : nous sommes partis 
       Passé du conditionnel : nous serions parti(e)s 

 

Le présent de l’impératif  

Il se forme à partir du présent de l’indicatif 
- Parle !  parlons !  parlez ! (pas d’s à la 2ème personne du singulier) 
- Choisis !  choisissons !  choisissez ! 
- Fais ! faisons ! faites ! 
Exceptions :  
                     Être : sois, soyons, soyez 
                     Avoir : aies, ayons, ayez 
                     Savoir : sache, sachons, sachez 
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Le présent de l’indicatif L’infinitif Le passé composé de l’indicatif 

 
 

Le présent du subjonctif Le passé du subjonctif 

Une recette simple pour les 3 groupes de verbes : 
 

Exemple du verbe voir 
 

1/ Chercher la 3ème personne du pluriel du présent de l’indicatif  
du verbe : Ils voient 
2/ Supprimer le « nt » final 
               voient 
3/ On obtient la 1ère personne du présent du subjonctif 
          Que je voie 
          Que tu voies 
          Qu’elle voie 
          Que nous voyions (= l’imparfait) 
          Que vous voyiez (= l’imparfait) 
          Qu’ils voient 
 
Exemple du verbe finir 
1/ Ils finissent    
    Que je finisse – que tu finisses – qu’il finisse – que nous   
    finissions – que vous finissiez – qu’elles finissent 
 
Attention aux 9 exceptions ! 
 

Avoir : que j’aie, que tu aies, que nous ayons … 
Être : que je sois, que nous soyons, qu’ils soient 
Faire : que je fasse, que vous fassiez … 
Aller : que j’aille, que nous allions, qu’ils aillent 
Vouloir : qu’il veuille, que vous vouliez… 
Pouvoir : qu’il puisse, qu’elles puissent … 
Savoir : que je sache, que nous sachions… 
Valoir : qu’il vaille, qu’ils vaillent … 
Falloir : qu’il faille. 

Le passé du subjonctif se forme comme le passé 
composé avec les auxiliaires avoir ou être au présent du 
subjonctif, suivis du participe passé du verbe. 
 
Exemples :  
Passé composé : il a mis 
Passé du subjonctif : qu’il ait mis 
 
Passé composé : nous sommes allé(e)s 
Passé du subjonctif : que nous soyons allé(e)s 
 
Passé composé : je me suis trompé(e) 
Passé du subjonctif : que je me sois trompé(e) 
 
Passé composé : elles sont sorties 
Passé du subjonctif : qu’elles soient sorties 

 


